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试金石！冬训的检验
到目前为止，海港已经完成了三

个阶段冬训。首先是去年12月 17日
重新集中后在上海近三周时间的体能
储备，然后是今年1月21日前往广州
进行了为期10天的技战术合练，其间
进行了两场热身赛；上个月底，全队又
转战海口完成了九天的冬训，并先后
与长春亚泰、朝鲜国家队、浙江队踢了
三场比赛。同一时期，海港的超级杯
对手申花则前往西亚参加了“平等杯”
的比赛，对手不乏杜海勒、卡塔尔体
育、泽尼特、桑托斯等队。

或许是由于申花参加的赛事都有
转播信号，而海港由于在国内热身，更
多时候属于封闭性质。因此，外界在
谈及两队备战时，对于申花的冬训情
况都有大概的了解，而对海港的信息
知之甚少，以至于在讨论超级杯时，有
了“一明一暗”的概括。但事实上，无
论对手情况如何，海港方面的关注中
心，还是在自己身上。要知道，新帅穆
斯卡特上任后，从1月中旬真正带队
训练至今，不过一个月左右时间，其中
还不算国脚参加亚洲杯而缺席的时
段。这段时间，主帅需要在训练场上
把自己的战术理念灌输给队员，并且

通过训练课加以打磨；球场下，教练组
也需要将日常的管理要求、团队礼仪
等强调给球员加以适应。

在广州和海口两个阶段的冬训
中，海港基本上都延续着一天两练的
节奏，无论是节奏还是强度都相当可
观，这也是为什么王燊超在谈及今年
冬训备战时会说出那句“有时候大家
还没反应过来，训练已经结束了”的原
因。与高强度冬训对应的，就是对伤
病的预防，包括热身赛中由对抗可能
出现的伤病等，都需要谨慎应对。

海港虽然是上赛季的中超联赛冠
军，但随着帅位更迭，球队的打法、训
练习惯等多方面都发生着改变，这些
都需要时间和实战来磨合，也正因如
此，全队上下确实没太多时间去关心
球队之外的事。举个例子来说，当球
队在海口冬训期间，正值亚洲杯进入
关键的淘汰赛阶段，不过包括主教练
穆斯卡特在内，几名教练组成员都“没
空”关注澳大利亚国家队的比赛。至
于队员，除了 19点 30分开踢的比赛
外，再晚一些的场次基本也很难看个
哪怕半场。

针对超级杯，海港全队上下的目
标很清晰，队员层面并不讳言想要争
冠的期待，毕竟既然是比赛，就没有不

想赢的。当然，从另一方面来说，全队
也期望通过这场比赛作为“试金石”，
检验一下冬训成果，从而为之后的中
超联赛做好准备，毕竟这样一场比赛
的实战价值肯定要超过之前所有热身
赛。

不陌生！久违的虹口
周日的超级杯比赛将在上海虹口

足球场举行，对于上海海港和上海申
花两队来说，这里都可谓再熟悉不过
了。上赛季随着久事集团入主，申花
将主场搬迁至上海体育场，那里曾作
为上海海港的主场，伴随球队一同成
长，并见证了球队在2018赛季捧起中
超联赛冠军奖杯。而申花前一个主
场，正是虹口足球场。

上海海港虽然未曾将虹口作为自
己的主场参赛，但在这座球场，球队也
有诸多难忘的德比回忆。2013赛季，
初登中超舞台的海港在这里面对申
花，结果在武磊先进一球的情况下1
比2惜败于对手，而武磊也在比赛中
吃到了一张红牌；2014赛季，双方1比
1握手言和。到了2015赛季，海港在
联赛中赢下德比，不过在足协杯中，申
花笑到了最后。值得一提的是，那年

两队在八分之一决赛中踢出了3比3
的高比分，进球更是一个比一个精彩，
由此该场比赛也被冠以“世界波”德比
的头衔。

从2017到2019，海港队连续三个
赛季都在虹口赢下了联赛中的德比，
其中2017赛季客场3比 1取胜后，武
磊曾表示：“虹口这座球场也见证了我
的成长。”众所周知，早年每逢德比，作
为球队中的头号得分手，武磊总会承
受不小压力，某种程度上来说，德比的
舞台也帮助了他的成长。不仅武磊，
包括队长奥斯卡也曾坦言，自己很享
受在虹口比赛的氛围。

过去几个赛季中，两支球队都未
曾前往虹口足球场比赛，而在“告别”
申花后，虹口足球场也有了一些改造，
运营方面除了日常的培训和部分赛事
外，各大明星的演唱会纷至沓来，直到
这场超级杯到来，又令虹口足球场成
为沪上所有足球迷聚焦的对象。

有意思的是，以往海港到虹口比
赛，都是作为客队身份。这一次，作为
联赛冠军的他们将以主队身份作战，
反倒是申花成了名义上的“客队”。
90分钟乃至120分钟后，谁能成为本
届超级杯的“主人”，唯有等待比赛本
身给出答案了。

依然是习惯于最早抵达训练场，
多年来良好的自律和勤奋态度促使张
琳芃长时间保持着出色的竞技状态。
即将开始的2024赛季中，这位35岁
老将依然会是海港后防线上重要的一
员，面对周日的超级杯德比，张琳芃同
样充满期待。

“作为我个人来说，这么多年来目
标其实一直都没变过，就是争取最好
的成绩。”张琳芃说。从亚洲杯回到球
队后，他和颜骏凌、徐新一起，几乎是
第一时间就加入到全队合练中，即便
是在亚洲杯上，这名老将的发挥始终
稳定，中国队三战仅丢一球，后防线功

不可没。转眼间，张琳芃回到海港也
有两年了，上个赛季，他和王燊超、吕
文君、蔡慧康、武磊、颜骏凌一起实现
了儿时携手夺冠的梦想，这也让早就
坐拥多座联赛冠军奖杯的张琳芃有了
全新的夺冠感受。赛季总结会上，他
兑现了把奖牌挂到徐指导脖子上的诺
言，引得恩师喜笑颜开。

海港队的后防线上有多名国脚级
中卫，蒋光太、张琳芃、李昂、魏震、贺
惯，这个位置也成为球队配置最厚实
的地方。对张琳芃来说，他期望展现
最好状态投入所有竞争。“每支球队在
休赛期都对新赛季做了补充，增强了

内外援配置，对我来说就是做好自己，
满足教练技战术打法，为比赛做好准
备。”与王燊超一样、张琳芃也早早表
示，希望“帮助”武磊一圆超级杯冠军
梦，当然他完全尊重申花这个对手，在
海口冬训期间接受采访时，张琳芃这
样说道：“申花一直以来都是这座城市
很重要的一支球队，一座城市有这样
两支球队进行良性竞争也是好事，并
且对各自球队也是有帮助的。”

根据计划，海港俱乐部将于本周
四在上汽浦东足球场举行新赛季出征
仪式，从这一刻起，海港的2024赛季
真正意义上打响了。

赛季首秀，虹口“试金”
明日“出征”，海港用超级杯为新赛季“热身”

2月 8日回到上海
后，海港全队就在主帅
穆斯卡特的带领下，继
续投入到新赛季的紧张
备战中。

上周日下午，全队
在上汽浦东足球场与长
春亚泰进行了超级杯前
的最后一场热身，而围
绕 3月初即将开打的新
赛季中超联赛，海港仍
然在人员和技战术打法
两方面做着努力。25日
与上海申花的这场超级
杯大战，某种程度上来
说，也成为了检验自身
训练成果的最佳“试金
石”……

本版撰稿 首席记者 刘闻超

“这是我第一次跟随球队以旅行
的方式进行冬训，我感觉很不错，现在
已经准备好征战新赛季了……”在海
口接受采访时，巴尔加斯这样说道。
尽管休赛期有着这样或那样的传闻，
但随着阿根廷人上个月初回到上海，
一切都不攻自破。

这个冬训，巴尔加斯练得挺苦，
状态也还算不错。在海口的热身赛
中他就有进球，上周日对阵亚泰的热
身赛，他又有了进球，这些想必都是
主教练穆斯卡特所期望的。上赛季，
空有一身本领的巴尔加斯并没有发
挥出应有的价值，好在赛季尾声阶
段，他和奥斯卡之间的配合逐渐找到
感觉，这也为他在今年继续融入全队
打法打下了基础。今年几场热身赛
中，经常可以听到穆斯卡特在场边用
标志性的大嗓门呼喊“马蒂！马蒂！”
来提醒其场上位置，而巴尔加斯也明
显更加积极主动地投身到防守回追
过程中。

有趣的是，随着外援的调整，目
前球队中除巴尔加斯外，其他三名外
援奥斯卡、茹萨、古斯塔沃都来自巴
西，结合巴西与阿根廷两大足球王国
长久以来的竞争渊源，要想让队中的
这三个巴西人和阿根廷“独苗”时时
刻刻玩到一起也不太现实，倒是三个
巴西人经常通过个人社交媒体分享
过不少一起聚会的动态。不过在球
场上，今年海港队在很大程度上需要
仰仗上述四人的发挥。从位置上来
看，奥斯卡是中场指挥官，茹萨作为
其帮手加盟球队，古斯塔沃担任中
锋，巴尔加斯则在边路突击，四人如
果能够各司其职保持稳定发挥，海港
的进攻不会发愁。更重要的是，上赛
季末段，巴尔加斯与奥斯卡之间围绕
球权分配也彼此找到了适合的方式，
这无疑是一大利好。

对巴尔加斯来说，新赛季最需要
注意的，仍旧是情绪上的问题。上赛
季，他就曾不止一次显露过自己容易
急躁和陷入沮丧情绪的情况，而这也
容易影响到球队，今年若想有更好的
发挥，巴尔加斯必须在这方面更加成
熟一些。

巴西阿根廷
水火也相容

“一城两队，良性竞争是好事”


